

b) Die Organe zur Gewährleistung der Staatssicherheit

Zum Schutz der Staatssicherheit funktioniert in den sozialistischen Ländern ein System von Spezialorganen unter Führung der zentralen Partei- und Staatsorgane# Diesen Organen obliegen die Verhütung, Unterbindung und Entlarvung von Umtrieben der imperialistischen Spionagedienste und die Organisation des Schutzes der Staats- und Dienstgeheimnisse. Im Kampf gegen feindliche Agenten und antisozialistische Elemente stützen sich die Organe der Staatssicherheit auf die Hilfe der Werktätigen, auf deren hohes politisches Bewußtsein und deren Wachsamkeit# Die Stärkung der Organe der Staatssicherheit ist in allen sozialistischen Ländern angesichts der zunehmenden Diversion des Imperialismus wesentlicher Bestandteil sozialistischer Machtausübung# Der entscheidende Faktor dafür ist die Erhöhung der führenden Rolle der Parteiorganisation in allen Organen und Einheiten der Staatssicherheit.

c) Die Organe zur Aufrechterhaltung der öffentlichen Ordnung und Sicherheit

Auch in der Arbeit der Organe zur Aufrechterhaltung der öffentlichen Ordnung und Sicherheit, der Polizei bzw# Miliz, widerspiegeln sich die Prinzipien der Ausübung der sozialistischen Staatsmacht. Das soll am Beispiel des Gesetzes über die Aufgaben und Befugnisse der Deutschen Volkspolizei vom 11# Juni 1968¹⁹⁾ gezeigt werden. Nach diesen Bestimmungen ist die Tätigkeit der Volkspolizei unablässig darauf zu richten,

- "... die sozialistische Entwicklung in der Deutschen Demokratischen Republik aktiv zu unterstützen und deren Schutz zu gewährleisten sowie dazu beizutragen, daß jeder Bürger sein Leben in voller Wahrung seiner Würde, seiner Freiheit und seiner Menschenrechte in Übereinstimmung mit den Rechten und Interessen der sozialistischen Gesellschaft, des Staates und seiner Bürger gestalten kann